
COMITÉ RÉGIONAL D’ÉQUITATION CORSE

COMITE DIRECTEUR du 10 mai 2021

Le  lundi  10  mai  2021  à  9h00,  les  membres  du  comité  directeur  du  CRE  se  sont  réunis  en
visioconférence.

Présents :

 Laurent DUBORGET

 Sandrine MATTEI

 Philippe OUVRIER-
BUFFET

 Jennifer PANCRAZI

 Jessica PAPI

 Nathalie PAPION

 Andréa PULICANI

 Lorraine LACHIZE

 Laëtitia TAILLADE

Excusés : Absents :

 Emmanuelle ARRIGHI

 Pascale BENVEL

 Marie-Line COPPOLANI

 François VESCOVALI

    

Le quorum étant atteint, le Président ouvre la séance en rappelant l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 9 février 2021

2. Point financier

3. Convention cadre pour les échanges sportifs avec la Sardaigne

4. Remaniement du calendrier sportif 2021

5. BFEEH et dispositif experts fédéraux 2022

6. Constitution de la liste pour les prochaines élections

7. Réflexion sur une nouvelle embauche

8. Questions diverses
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1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 9 février 2021

Aucune remarque n'étant apportée, le procès-verbal du Comité Directeur du 9 février 2021 est
approuvé à l'unanimité.

      
      2. Point financier

Un suivi de trésorerie et un état du solde des comptes du CRE au 28 avril 2021 est remis aux 
membres du Comité Directeur. 

2.1 Convention Collectivité de Corse – Aides aux ligues saison 2020/2021

La Collectivité de Corse fixe à 61 000 euros le montant attribué à l'association pour la saison 
sportive 2020/2021 se répartissant comme suit : 
> aide socle dite de fonctionnement pour un montant de 26 000 euros,
> aide à l'organisation de la manifestation sportive Internationale d'endurance équestre pour un 
montant de 35 000 euros.
Soit 19 000 euros de moins que la subvention sollicitée et inscrite au budget prévisionnel.

2.2 Acquisition d'une carte de crédit

L'absence de carte de crédit met le CRE en difficulté devant diverses situations : majoration des 
tarifs des billets d'avion due aux multiples annulations et modifications (COVID-19) en passant par 
l'agence de voyage, location de voitures, etc. Les membres du Comité Directeur valident à 
l'unanimité la commande d'une carte de crédit qui sera conservée par la chargée de mission.

2.3 Acquisition de harnais hélitreuillables

Les membres du comité directeurs votent à l’unanimité l’achat de harnais hélitreuillables pour 
équidés afin d'en mettre un à disposition des clubs, vétérinaires et pompiers gratuitement dans 
chaque micro-région.
L'acquisition de ce matériel de levage et de sauvetage est motivée par la récente épidémie de 
rhinopneumonie.

      3. Convention cadre pour les échanges sportifs avec la Sardaigne

La convention cadre pour les échanges sportifs avec la Sardaigne est communiquée aux membres
du Comité Directeur. Elle stipule que les parties s’engagent à soutenir les cavaliers désireux de
participer aux échanges sportifs en assumant les frais qu'ils engendrent, hors transport et hors
engagement. 
A ce titre, les licences et les inscriptions des chevaux des cavaliers ressortissants de chaque région,
obligatoires  pour  concourir  dans  la  région  hôte, seront  prises  en  charge  par  le  CRE  dont  ils
dépendent. Chaque CRE gérera les relations avec ses cavaliers pour l’engagement dans chaque
concours.
Les membres du Comité Directeur approuvent à l'unanimité la convention pour une signature à
quatre (Comité et Fédération de chacune des parties).
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      4. Remaniement du calendrier sportif 2021

Les membres du Comité Directeur approuvent à l'unanimité le calendrier sportif 2021 revu par les
organisateurs de compétition lors de la réunion de calendrier qui s'est tenue en visioconférence en
date du jeudi 6 mai 2021.
Les dotations et labellisations des concours inscrits à compter du 28 mai et jusqu'au 31 août seront
définis par les commissions. Par ailleurs, le CRE financera, à titre exceptionnel et en plus de l'aide 
au concours, les coupes et flots de l'épreuve CRE des concours à venir et inscrits au calendrier 
jusqu'au 31 août 2021. Cette action sera financée par le reliquat des stages non effectués  dans les 
disciplines pony-games, hunter et endurance dans le cadre du plan de relance.
Cette décision est votée à l’unanimité par les membres du Comité Directeur.
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5. BFEEH et dispositif experts fédéraux 2022

Le CRE souhaite répondre à la demande constante des enseignants à se former à l'accueil du public
en situation de handicap. Aussi,  les membres du Comité Directeur approuvent à l'unanimité la
mise en place d'un BFEEH et la mobilisation du crédit des huit journées alloué par la FFE à cet effet
pour le millésime 2022.

 
      6. Constitution de la liste pour les prochaines élections

Le Président appelle les personnes disponibles, volontaires, motivées et concernées à prendre acte
de candidature pour repartir avec lui sur un nouveau mandat avant la fin du mois d'août. 
Il précise que les statuts seront certainement modifiés à l'issu des fédératives.

 7. Réflexion sur une nouvelle embauche

Les membre du Comité Directeur votent à l'unanimité la création d'un nouvel emploi afin  de venir
combler  la  charge  de  travail  du  montage  des  dossiers,  travailler  sur  les  projets  et  leurs
financements sous réserve que cet emploi puisse être effectif sous contrat aidé. Le cas échéant, les
membres du comité Directeur étudieront la possibilité de faire appel à un prestataire de service
rémunéré à la commission. 
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Planning prévisionnel du Brevet Fédéral d'Encadrement Equi Handi
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     8. Questions diverses

Dispositif experts fédéraux
Deux jours de formation spectacle équestre avec Diego CASSARO ont du être annulés suite aux
dispositions  sanitaires  de  crise  COVID-19.  Ce  stage  n'ayant  pas  connu  d'engouement  lors  des
inscriptions  et  dans  un souci  de  répondre aux attentes  des  enseignants,  le  CRE proposera  de
reprogrammer ce stage dans l'enceinte du centre équestre Equiloisirs FAE, lieu sur lequel il était
déjà planifié sur un autre thème : 
> jeune public et équitation scolaire,
> fonctionnement du cavalier,
> équitation éthologie scientifique,
> autre, à préciser par le public enseignant demandeur.

Réunion IFCE
Le compte rendu de la réunion avec les représentants de l'IFCE qui s'est tenu à Corte le 30 avril
dernier  est  remis  aux  membres  du  Comité  Directeur.  Le  Président  souligne  que  l'IFCE  pourra
accompagner le CRE dans différents projets et apporter une aide administrative, financière, ou
encore de communication.

Stages de détection 
Dressage
Les membres du Comité Directeur invitent la commission Dressage à se réunir afin d'évaluer :
> la pertinence de mettre en place un stage de détection,
> la date à laquelle il serait judicieux de le mettre en place (si pertinent),
> le cas échéant, la possibilité d'aider les cavaliers à assister à ces stages sur le continent si leur 
effectif est moindre.
Pour rappel, la FFE prend en charge la vacation de l'intervenant lorsque les stages sont organisés 
sous son égide, les frais annexes (transport, hébergement, repas, etc.) sont entièrement à la 
charge du CRE et donc à budgétiser par la commission.
CSO
Suite aux stages de détection encadrés par Bertrand POISSON qui se sont déroulés du 26 au 28
avril dernier, le Président exprime le réel besoin de mettre en place des stages de façon plus 
régulière à raison d'un par trimestre afin de faire évoluer les jeunes cavaliers.
La Direction Technique Nationale a été sollicitée afin que ces journées puissent avoir lieu
sous son égide.
Toujours dans un souci de favoriser l'accès des cavaliers au haut niveau, la DTN a également été 
interpellée afin que les cavaliers retenus à l'issue des stages ainsi que ceux du pôle excellence 
puissent participer aux différents regroupements nationaux organisés à leur attention par la 
Fédération.

Avis d'audience à victime
Le CRE est invité à se présenter devant le tribunal correctionnel de Bastia pour y être entendu le 14
décembre 2021 dans l'affaire CRE/GAFFORY.  Maître Anna-Livia GUERRINI est en attente d'une 
copie du dossier. Elle informera le Comité Directeur des conditions de son intervention et du
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déroulé du procès.  Le Président du CRE, Laurent DUBORGET, précise qu'il ne souhaite pas assister 
à l'audience.

Aucune question supplémentaire n'étant apportée, la séance est levée à 12h.

Laurent DUBORGET                                                           Laëtitia TAILLADE
Président                                                                             Secrétaire générale
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